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La Presidencia comienza extendiendo un caluroso 
saludo a todos los Honorables Concejales y a 
los asistentes al Concejo de la ciudad y 
solicita a la Secretaría General hacer el 
primer llamado a lista. 
 
 
La Secretaría General procede a hacer el primer 
llamado a lista e informa que han respondido a 
lista seis (06) Honorables Concejales, por lo 
tanto no hay quórum decisorio. 
 
 
La Presidencia solicita hacer el segundo 
llamado a lista en 20 minutos.  
 
 
La Secretaría General procede a hacer el  
segundo llamado a lista e informa que han 
respondido a lista doce (12) Honorables 
Concejales, por lo tanto hay quórum decisorio.  
 
 
La Secretaría General procede a dar lectura al 
orden del día: 

 
 

ORDEN DEL DIA 
 

 
1.LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.  

 
 

2.CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL 
DÍA. 

 
 

3.HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.  
 
 
4.DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN 

DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA.  
 
 

5.ESTUDIO EN SEGUNDO DEBATE PROYECTO DE 
ACUERDO NÚMERO 062 DEL 26 DE AGOSTO DE 2013 
POR EL CUAL SE AUTORIZA AL ALCALDE DE 
BUCARAMANGA PARA COMPROMETER VIGENCIAS 
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FUTURAS ORDINARIAS PARA LA EJECUCIÓN DEL 
PROYECTO CONSTRUCCIÓN DEL INTERCAMBIADOR 
DEL MUTIS VIADUCTO CARRERA NOVENA TRAMO 3 -C 
DE LA TRONCAL NORTE-SUR.  

 
 

6.LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 
 

7.PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
 
Bucaramanga, sábado 14 de septiembre de 2013 
hora: 08:00 A.M. 
 
 
Presidenta. 
H.C.   SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA  
 
 
Primer Vicepresidente. 
H.C.   JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL 
 
 
Segundo Vicepresidente. 
H.C.   DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ 
 
 
Secretaria General. 
NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 
 
La Secretaria procede a dar lectura al Segundo 
punto del orden del día. 
 
 

2.  CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL 
DÍA. 

 
 
La Presidencia pone en consideración la  
aprobación del orden del día. 
 
 
La Secretaría General informa que ha sido 
aprobado el orden del día. 
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La Secretaría General continúa con la lectura 
del orden del día. 
 
 

3.HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.  
 
 
Entonación de las estrofas del himno de 
Bucaramanga.  

 
 
4.DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN 

DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA.  
 
 
La Presidencia designa al Honorable Concejal  
Carlos Arturo moreno Hernández del Partido 
AFROVIDES para que revise la presente acta.  
 
 

5.ESTUDIO EN SEGUNDO DEBATE PROYECTO DE 
ACUERDO NÚMERO 062 DEL 26 DE AGOSTO DE 2013 
POR EL CUAL SE AUTORIZA AL ALCALDE DE 
BUCARAMANGA PARA COMPROMETER VIGENCIAS 
FUTURAS ORDINARIAS PARA LA EJECUCIÓN DEL 
PROYECTO CONSTRUCCIÓN DEL INTERCAMBIADOR 
DEL MUTIS VIADUCTO CARRERA NOVENA TRAMO 3 -C 
DE LA TRONCAL NORTE-SUR.  

 
 
La Secretaría General procede a informar las 
personas que fueron citadas e invitadas para el 
estudio del presente Proyecto de Acuerdo que 
son las siguientes: 
 

  Doctora Carmen Cecilia Simijaca Agudelo, 
quien envía a la doctora Tatiana Tavera. Se 
encuentra en el recinto. 
 

  Doctora Martha Rosa Mira Vega Blanco, 
Secretaría de Hacienda del Municipio. No ha 
llegado hasta momento 
 

  Doctor Alberto Malaver Serrano Hernández, 
jefe de presupuesto del Municipio de 
Bucaramanga. Se encuentra en el momento. 
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  Doctor Ricardo Ordóñez Rodríguez, Tesorero 
Municipal. Se encuentra en el recinto.  
 

  Doctor Kadir Crisanto Pilonieta Díaz. No se 
encuentra en el recinto. 
 

  Doctor Clemente León Olaya, Secretario de 
infraestructura municipal. Se encuentra en 
el recinto. 

 
  Doctor Mauricio Mejía Abello, Secretario de 

Planeación. No se encuentra en el recinto.  
 

  Doctora Lina María Calderón Pérez, jefe de 
la oficina jurídica del Concejo Municipal. 
Se encuentra presente. 
 

 
 

 
La Secretaría General informa que esos son los 
funcionarios citados e invitados para el 
presente estudio del presente Proyecto de 
Acuerdo. 
 
 
La Presidencia ofrece un saludo especial a la 
mesa directiva, a las Honorables Concejalas y 
Concejales, a la doctora Tatiana Tavera, a 
Concejo Visible y demás personas presentes en 
el recinto.  
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La Secretaría General informa que ha sido leída 
la constancia y procede a dar lectura al 
informe de Comisión. 
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La Secretaría General informa que ha sido leído 
el informe de Comisión y procede a dar lectura 
a la ponencia. 
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INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL EDGAR 
SUÁREZ GUTIÉRREZ: Saludo. Presidenta y amigos 
Concejales me designó el Presidente del Concejo 
la doctora Sandra Pachón para estudiar el 
Proyecto de Acuerdo número 062 por el medio del  
cual se comprometen vigencias futuras 
ordinarias para la ejecución del proyecto de 
construcción del intercambiador del mutis. Este 
Proyecto que es muy importante porque son las 
obras complementarias del viaducto la novena 
estamos acá hablando del tramo 3-C, ahí el 
doctor Clemente ahora nos mostrará en las 
diapositivas cual es el tramo 3-C con la 
importancia que tiene para poder entregar el 
viaducto la novena en total funcionamiento. Hay 
que decir también que el tramo 3 -A que es el 
que corresponde a la parte norte que es acá el 
acceso desde el antiguo cementerio universal 
ese viaducto aún no se ha comprometido y el 
doctor Clemente nos dirá en que momento habrá 
la posibilidad de comprometer y de igual manera 
el tema presupuestal y financiero para ese 
tramo que es el tramo 3-A. El viaducto la 
novena es el tramo 3-B y en el estudio del 
Proyecto nosotros hicimos unas modificaciones 
de forma, unas modificaciones de pequeños 
errores y de inconsistencias en los documentos 
que avalan el Proyecto y ya acá en el día de 
hoy tenemos al día ya la certificación de la 
doctora Martha Rosa Mira Vega B lanco donde lo 
certifican el presupuesto para el megaproyecto 
de infraestructura vial existentes y para la 
construcción del tramo 3-C que existe en caja, 
existen apropiados 20,127,160 millones en la 
apropiación. También la doctora Martha Rosa 
Mira nos certifica con el doctor Alberto 
Malaver que existen 20,150 127,1 60 como total 
que es la suma total de las vigencias. Este año 
nosotros vamos a aplicar de esa vigencia futura 
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que son vigencias futuras ordinarias de 2013 y 
2014 para este año hay 2015 millones y para el 
2014 16,985 cumpliéndose como se dice el 15% 
requerido por la ley para la inversión en este 
año. Acá está la certificación presupuestal 
donde existen los recursos del Municipio y los 
recursos de INVIAS por el convenio 2314 que es 
un convenio muy importante. Si nosotros no 
agilizamos la aprobación de este Proyecto, 
estos recursos corren riesgos de no llegar 
entonces acá son recursos de INVIAS, recursos 
nuestros son 150 millones de pesos entonces 
nosotros tenemos la tranquilidad de que acá tan 
solo estamos colocando en juego 150 millones 
por eso es que tengo yo la tranquilidad de 
hacer el estudio, de entregar una ponencia 
favorable porque valga la pena como ponente 
también para terminar con los documentos y 
soportes también está el CONFIS en el cual 
también había un pequeño error en la suma de 
transcripción pero ya firmado por la doctora 
Martha Rosa Mira por Ricardo Ordóñez por 
Mauricio Mejía por Lina María Manrique y por 
Alberto Malaver y el invitado Clemente León 
Olaya el CONFIS firmó todo lo que tiene que ver 
con el objetivo del Proyecto la justificación, 
la descripción de la obra y ahí en el tema del 
financiamiento se estudió de forma juiciosa lo 
del convenio entre administrativo 2314 que es 
un Proyecto de conectividad regional y donde 
está inmerso INVIAS, 30,000 millones de pesos, 
los recursos se incorporarán al presupuesto 
general de rentas y gastos. Entonces este 
convenio que se firmó con la Secretaría de 
Infraestructura se indica que es para adelantar 
el proceso licitatorio, precisamente ese ILP008 
2013 que es la construcción de la Troncal 
Metropolitana. Para esta troncal es que se 
consiguieron los recursos y básicamente para 
este tramo 3-C. También habla de la 
Interventoría, los aportes del Municipio 150 
millones, está los fundamentos jurídicos, el 
monto de las vigencias futuras y esta todo lo 
que corresponde a la vigencia futura y a los 
documentos soportes. Pero mire doctor Clemente, 
yo como ponente y como persona que he 
cuestionado de forma muy juiciosa el tema del 
viaducto la novena. A mí me presentan esta 
vigencia futura y yo como una persona que 
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aunque conozco lo público y se de lo público no 
me las doy del gurú de la público, no me las 
doy del gurú de presupuesto ni menos me las doy 
de nada, siempre lo he dicho, soy una persona 
que solamente lo que hago es sumar restar y 
leer de corrido, entonces en ese ejercicio 
básico y simple de sumar restar y lee r de 
corrido sin ser un gurú de ningún tema yo si 
quiero hacer acá una apreciación y es la 
siguiente. Le he hecho un seguimiento semana a 
semana, mes a mes al viaducto la novena y a hoy 
desde el mes de mayo que nos pegamos el susto 
en la cesta para poder subir a ver el avance de 
la obra, el viaducto la novena hay que decirlo  
lastimosamente yo no veo que avance, pero 
porque tengo la tranquilidad de hoy día dar 
ponencia positiva a estas vigencias futuras 
porque mire aquí hay unas obras de conexión 
importantes. Hay como unas tres conexiones 
importantes que generan este intercambiador que 
va a desbloquear y le va a dar vía y le va a 
dar movilidad al sector de real de minas sin 
necesidad de que éste el viaducto, ahí se 
construye por lo menos una o dos vías que le 
dan movilidad a todo el sector de real de minas 
sin necesidad del viaducto, de las conexiones y 
estas obras de conexiones son muy necesarias 
pero sumado a esto los recursos son de INVIAS, 
sería irresponsable de nosotros INVIAS y el 
gobierno nacional que ha pensado en la troncal 
norte-sur la gestión que ha hecho del Alcalde a 
nivel nacional para conseguir aportes para la 
troncal norte-sur no hacer estas vigencias 
futuras por cualquier capricho del tema del 
viaducto la novena pero si hay que decirlo, el 
viaducto la novena no avanza, el viaducto la 
novena no avanza y yo voy apr ovechar acá porque 
es que como yo lo he dicho muchas veces y lo 
dije en los pasados cuatro años que nos dicen 
mentiras y acá el Consorcio nos está diciendo 
mentiras. Hoy en el frente salió que allí están 
200 empleados, eso son mentiras, en la obra y 
que están día y noche, en la obra no hay más de  
25 empleados, los he filmado y los he contado 
entonces doctor Clemente dígale al consorcio 
que a la ciudad no le diga mentiras. Acá ya 
dijeron también que el tema del paro camionero 
afectó ostensiblemente la construcción de la 
novena que porque llegan unas piezas de China, 
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yo no sé, si es que tiene que llegar una por 
una, pero que el paro camionero afectó 
ostensiblemente el desarrollo del viaducto la 
novena y hoy nos dicen en el frente que por la 
próxima temporada invernal y de lluvias el 
viaducto la novena se va a ver exageradamente 
en un trauma impresionante que van a haber 
retrasos de la obra. 
 
 
La Presidencia interrumpe la intervención del 
Honorable Concejal para solicitarles a las 
personas presentes hacer silencio con la 
finalidad de escuchar la presente intervención.  
 
 
CONTINUACIÓN INTERVENCIÓN DEL HONORABLE 
CONCEJAL EDGAR SUÁREZ GUTIÉRREZ: hay 
simplemente están justificando y están 
motivando los próximos retrasos. El viaducto la 
novena está en un retraso terrible doctor 
Clemente yo quiero aprovechar estas vigencias 
futuras no para hacerle un control político, 
sino para decirle una cosa q ue nos entregue un 
informe sucinta o un informe detallado porque a 
nosotros que hoy día con las comunicaciones y 
con el Internet y con los temas básicos de 
interconexión vemos cómo proye ctos similares 
parecidos avanzan supremamente rápido. 
Construyen en dos años Fuentes de dos, tres y 
cuatro kilómetros y acá un puente tan sólo de 
400 metros llevamos ya dos años y de pronto 
hasta más tiempo y ni siquiera las columnas las 
han terminado y ni siquiera las columnas las 
han terminado entonces acá hay que decirle la 
verdad a la gente. El viaducto la novena avanza 
muy mal, el viaducto la novena muy seguramente 
no lo va a inaugurar el doctor Luis Francisco 
Bohórquez y el viaducto la novena tenemos 
nosotros el estudio juicioso que yo le voy a 
hacer doctor Clemente la Bancada de cambio 
radical le va hacer un seguimiento en el  
control político pero yo quiero Presidenta por 
ahora dejar ahí, ojalá que los informes del 
viaducto la novena que nos tengan que traer, 
que nos tiene que traer un informe del viaducto 
la novena, un informe detallado y si hay 
necesidad de pronto de prorrogar las sesiones 
por una mas a raíz del informe del viaducto la 
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novena del avance y del desarrollo del viaducto 
la novena yo creo que sería importante, porque 
nosotros debemos tener acá la claridad de que 
acá ya están indicando por lo me nos a los de 
las aseguradoras, que las aseguradoras sepan lo 
que les viene porque si nosotros no le ponemos 
coto a esto muy seguramente lo que vamos a 
tener es unas obras hechas y muy seguramente 
problemas ya no solamente de la administración 
pasada sino también de esta administración. Por 
lo demás Presidenta darle una ponencia 
favorable a este importante Proyecto por las 
conexiones, las conexiones que desarrolla este 
Proyecto y porque los recursos son de INVIAS y 
no generan un trauma para nuestro presupuesto, 
con mucho gusto yo creo que la Bancada de 
cambio radical y en mi caso como ponente le 
vamos a dar ponencia favorable y vamos a votar 
este Proyecto importante proyecto de vigencias 
futuras. Muchas gracias Presidenta.  
 
 
La Presidencia nuevamente solicita a las 
personas presentes hacer silencio con el fin de 
escuchar las intervenciones.  
 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR CLEMENTE LEÓN OLAYA, 
SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA DEL MUNICIPIO DE 
BUCARAMANGA: Saludo. Como lo comentaba ahorita 
nuestro ponente el Honorable Concejal Edgar 
Suárez. Este Proyecto de Acuerdo, el 062 por el 
cual se autoriza a comprometer vigencias 
futuras ordinarias para la ejecución del 
Proyecto de la construcción del intercambiador 
del mutis es un Proyecto vital y en base a lo 
que ustedes autoricen dará vida a este 
intercambiador quiero pedirles el favor que 
pongamos los ojos en el monitor un momento, la 
línea roja es la troncal norte-sur. Como 
ustedes bien saben el intercambiador del mutis 
que llamamos corresponde al tramo C , toda la 
troncal debido a su extensión, más de 13 km 
igualmente a las inversiones era imposible 
llevarla a cabo en una sola administración o 
conseguir los recursos totales pues la cifra 
supera los más de 400,000 millones de pesos 
entonces para tal efecto la anterior 
administración empezó por ejecutar este tramo 
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que estoy señalando en el cursor que 
corresponde al tramo 3-B o denominado viaducto 
de la carrera novena. Para poderlo conectar a 
las vías existentes era necesario diseñar unos 
intercambiadores en el costado norte que se 
denominó intercambiador de la 45 y otro 
intercambiador en el costado sur que se 
denominó tramo 3-B. Estos tramos tan pronto 
asumió el Señor Alcalde, el doctor Luis 
Francisco Bohórquez su cargo, empezó a hacer 
gestiones del orden nacional con el fin de 
conseguir los recursos. Los proyectos 
inicialmente diseñados eran estos que estoy 
mostrando en la pantalla. Este es el tramo 3-C 
del intercambiador del mutis y éste el tramo 3-
A del intercambiador de la calle 45, los dos 
son los que dan los accesos al viaducto de la 
carrera novena en sentido norte y en sentido 
sur. Las cifras que estaban de los dos tramos 
equivaldrían a poco más de 76,000 millones de 
pesos. El Señor Alcalde realizó una gestión 
ayudado por los Honorables parlamentarios en 
INVIAS y así fue como se obtuvo un primer 
convenio por una cifra de 30,000 millones de 
los cuales 20,000 iban para este intercambiador 
que comunica a balconcitos, comunica al sector 
del mutis, comunica el sector de Samanes, 
urbanización Laureles, Marsella real por la 
avenida buscaros y en si a todo el sector de la 
ciudadela por estas dos vías. Este 
intercambiador como ustedes aprecian tenía una 
cifra que superaba los 20,000 millones y en 
virtud de que el viaducto de la carrera novena 
para su construcción fue necesario cambiarle la 
rasante, entonces se hizo una modificación de 
este intercambiador del diseño inicial pero lo 
que se hizo fue optimizarse el diseño a este 
nuevo diseño que hoy voy a presentarles a 
ustedes y que es el que están apreciando  
ustedes en estos momentos, en la pantalla. Este 
es el intercambiador del mutis o tramo 3-C. Si 
ustedes se guían este en el cursor que les 
estoy mostrando, esto corresponde al viaducto. 
Este es el tramo del sector norte hacia el sur. 
Si ustedes van por el viaducto y quieren seguir 
al mutis siguen por la vía y aquí entran al 
mutis, si se quieren devolver a la ciudadela 
cogen esta curva y suben por la avenida bucaros 
o si se quieren devolver nuevamente para el 
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centro, toman este retorno y se devuelven para 
el centro de la ciudad. Está que estoy 
mostrando con el cursor es el que corresponde a 
la antigua vía del mutis, la antigua vía del 
mutis se conecta al viaducto y hacia el centro 
de la ciudad y también se construye a partir de 
este punto un deprimido que pasaría por debajo, 
aquí haría un pequeño puente a manera de 
deprimido se hunde y aquí vuelve a surgir la 
vía para los que vienen de la antigua vía al 
mutis y que quieren seguir hacia el mutis o 
hacia el sector de balconcitos o dando el giro 
se devuelven para el sector de la ciudadela 
esta es la avenida buscaros, la avenida búcaros 
hace una bifurcación para que desde la 
ciudadela se conecte al viaducto de la novena o 
continúe al sector del mutis. Igualmente se 
construye esta nueva vía de salida, porque esta 
vía no existe en el sentido de que los que 
vengan por el sector de la avenida búcaros 
puedan conectar acá directamente para 
devolverse y tener un retorno a la altura de la 
antigua vía al mutis o si lo desean pueden 
bajar por este lado y conectarse con 
balconcitos o con el sector del mutis. Este 
diseño es una racionalización muy importante 
del Proyecto. Como les decía anteriormente y 
como lo dijo nuestro ponente. A través del 
convenio 2314 del año 2012 suscrito con INVIAS 
el cual tiene una partida de 30,000 se dispuso 
así en su momento. 10,000 millones para la 
recuperación del eje de la avenida Quebradaseca 
y 20,000 millones para la construcción del 
intercambiador del mutis. El primero ya está en 
ejecución y el segundo, el que nos tiene hoy en 
este recinto los 20,000 según reuniones que 
hemos tenido con el INVIAS no hemos podido 
sacarlo porque el presupuesto dio 20,150 
millones. INVIAS dijo nosotros colocamos los 
20,000 Municipio ponga como contrapartida los 
150 millones pero esos recursos dada su 
ejecución y el mes que estamos en el mes de 
septiembre la idea es que una vez ustedes 
faculten al Señor Alcalde con estas vigencias 
futuras nosotros poder abrir el proceso en 
licitación en el mes entrante, si lo abrimos en 
el mes de octubre el proceso dura 
aproximadamente tres meses es decir se  
adjudicaría en el mes de diciembre y 
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lógicamente su ejecución arrancaría el año 
entrante y la ejecución de la obra dura 12 
meses luego es imposible nosotros coger los 150 
millones y ejecutarlos ahorita sería un engaño 
entonces dado esto y también teniendo en cuenta 
que el convenio con INVIAS se vence ahorita en 
diciembre, ellos nos solicitaron que por favor 
fuéramos al Honorable Concejo para que nos 
autorizarán estas vigencias y de tal manera 
nosotros poder abrir el proceso licitatorio y 
así poder adjudicar la obra y llevar a cabo la 
ejecución del Proyecto en el año entrante. 
Muchísimas gracias Honora ble Presidenta, 
cualquier duda muchísimo gusto estaré 
dispuesto. 
 
 
INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA MARTHA MIRA ROSA 
VEGA BLANCO, SECRETARÍA DE HACIENDA MUNICIPAL: 
Saludo. Bueno, referente a la parte financiera 
tenemos una disponibilidad de 20, 127,160 de 
los cuales hay unos recursos de INVIAS convenio 
2314 de 2012, de 2013 tenemos una 
disponibilidad de 2015 millones de pesos, de 
2014 17,985. De recursos propios del Municipio 
150 millones de pesos de los cuales nos da un 
total de los 20,150 millones de pesos.  
 
 
INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA TATIANA TAVERA, 
ENLACE JURÍDICO DE LA ALCALDÍA CON EL CONCEJO 
MUNICIPAL DE BUCARAMANGA: Saludo. Conforme lo 
que estamos manifestando de la importancia de 
este Proyecto Acuerdo número 062 es una  más de 
las iniciativas de la adminis tración 
relacionadas con las acciones para solucionar 
las dificultades en materia de movilidad que 
tenemos. La importancia de autorizar estas 
vigencias futuras radica en poder permitir que 
los recursos que se tiene planeado ingresen al 
presupuesto municipal para el mes de diciembre 
serán contratados durante el mes de diciembre 
puedan estarse ejecutando y concluyendo las 
obras durante la vigencia 2014 para el 
desarrollo de importantes soluciones a la 
movilidad en el sector del Mutis. El Proyecto 
como les he manifestado tiene todas las 
condiciones y requisitos de ley contemplados en 
el artículo 12 de la ley 819 la totalidad de 



 FOLIO 23  

 

los recursos se encontrarán disponibles desde 
el mes de diciembre de esta vigencia al 100% 
son recursos que precisamente hacen parte del 
convenio realizado con INVIAS y efectivamente 
la ejecución de las obras concluirá dentro del 
próximo año como se tiene previsto. Mil 
gracias. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR ALBERTO MALAVER 
SERRANO, JEFE DE PRESUPUESTO DEL MUNICIPIO DE 
BUCARAMANGA: Saludo. Este es un importante 
Proyecto que traemos a consideración de esta 
Corporación para que nos sean aprobadas unas 
vigencias futuras ordinarias con el objeto de 
adelantar el proceso de contratación del tramo 
3-C que ya el doctor Clemente explicó en la 
intervención anterior. Como es bien sabido 
estos recursos corresponden a un convenio y a 
un logro importante que el doctor Luis 
Francisco Bohórquez hizo ante el Instituto 
nacional de vías y logró que se le asignara una 
partida de 30,000 millones de pesos para 
adelantar parte de las obras de la troncal 
norte-sur. Inicialmente como lo manifestó el 
mismo doctor Clemente de esos 30,000 millones 
10,000 millones fueron destinados para la 
construcción o el arreglo del tramo siete que 
ya está en ejecución que es la pavimentación 
desde el acueducto hasta la entrada a la calle 
45 justamente donde empieza el viaducto la 
novena. El otro tramo que es el tramo 3 -C que 
es el que nos trae hoy a esta Corporación para 
que sea aprobada las vigencias futuras. Como lo 
señalábamos y lo señalaba el Concejal ponente 
pues hoy este Proyecto cuenta con 20,000 
millones de apropiación en esta vigencia, cifra 
superior al 15% que requiere para que sean 
vigencias futuras ordinarias. Reunidas todas 
las normas y reglamentaciones de ley fue 
aprobado por el CONFIS ha reunido todas las 
características y condiciones que establece la 
ley 819 y nuestro estatuto orgánico del 
presupuesto. Yo creo que tiene toda la 
sustentación legal para que esta Corporación le 
pueda dar trámite a este importante Proyecto de 
Acuerdo. Gracias Señora Presidenta.  
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INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJALA CARMEN 
LUCÍA AGREDO ACEVEDO: Saludo. Señora Presidenta 
como lo ha dicho el ponente del Proyecto de 
Acuerdo y me complace escucharlo apoyando esta 
iniciativa que empezó desde la admi nistración 
pasada como es el viaducto la novena y todas 
sus obras complementarias y es fundamental 
porque de lo contrario quedaría un puente 
atirantado pero sin acceso a él. Por eso 
anunció mi voto positivo pero Señora Presidenta 
yo quisiera y de Acuerdo al estudio que el 
Señor ponente le hizo y el cumplimiento de la 
ley veo que hay dos temas que están pendientes, 
pido que se certifique lo siguiente: la ley 
como dice doctor Alberto, la ley 819 de 2003 
exige unos requisitos, por lo menos que su 
ejecución se inicie en este año, de la vigencia 
en curso, que se consulte las metas 
plurianuales, el documento CONFIS pero un 
requisito que me preocupa porque esto es 
cofinanciado Señora Presidenta que dice que 
cuando la ley 819 de 2003 que es una ley, y eso 
no lo hago por decir que uno quiera atravesarse 
muy por el contrario apoyo este Proyecto de 
Acuerdo pero esta ley es la que nos tiene a 
nosotros por ahí en un tema, en una de las 
vías, por no cumplir un requisito 
aparentemente. Aquí hay una en la 819 de 2003 
el artículo 12 habla de tres requisitos, el 
tercero cuando se trate de proyectos que 
conlleven inversión nacional deberá obtenerse 
el concepto previo y favorable del departamento 
nacional de planeación. Entonces si pediría que 
exista el concepto previo favorable de 
planeación, esa certificación debe estar anexo 
al Proyecto de Acuerdo. Igualmente y algo muy 
importante las vigencias futuras q ue se han 
comprometido no pueden exceder la capacidad de 
endeudamiento del Municipio, se han 
comprometido vigencias futuras para metro 
línea, para la repavimentación, para la 
rehabilitación de la malla vial que llaman tapa 
huecos que fueron 43,000 millones de pesos, no 
sé si las vigencias futuras que acabamos de 
aprobar de vivienda también incluyan pero si se 
necesita que la certificación quede muy clara y 
precisa por parte de hacienda que no se excede 
esta capacidad que sumados todos los 
compromisos que se pretenden adquirir por esta 
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modalidad de vigencias futuras de mantenimiento 
o administración no exceda la capacidad de 
endeudamiento, entonces yo si pediría Señora 
Presidenta, no sé si la certificación que leyó 
el ponente de esa certificación porque él 
manifestaba que estaba la plata, que estaban 
los 20,000 millones pero que sumados todos 
estos compromisos esa certificación me parece 
que debe ser trascendental y es importante para 
aprobar el Proyecto de Acuerdo y darnos la 
tranquilidad al Concejo de Bucaramanga que el 
Municipio no excede sumados todos los 
compromisos, entonces son dos requisitos que si 
están que les den lectura, sino pediría el 
favor que aplacémoslo al lunes con el fin de 
tener esas certificaciones porque debemos darle 
cumplimiento a la ley y dejarlo bien aprobado, 
esa es mi proposición, si está perfecto, 
entonces es bueno que las lean, si  están las 
dos constancias que estoy pidiendo para poderlo 
aprobar. Señora Presidenta muy amable.  
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL JOHN JAIRO 
CLARO ARÉVALO: Saludo. Yo quiero llamar la 
atención sobre una inquietud que me parece 
importante traer a colación referente a este 
Proyecto, el Proyecto 062 que es muy importante 
para la ciudad pero si quiero que me den la 
claridad jurídica frente a lo que tiene que ver 
con las vigencias futuras ordinarias y 
excepcionales como lo establece la ley 819 de 
2003. Doctor Malaver, doctora Martha, doctora 
Tatiana, doctor Clemente en el entendido de que 
hay dos tipos de vigencias que es las vigencias 
futuras ordinarias y las vigencias futuras 
excepcionales. Mirando aquí en el encabezado en 
la exposición de motivos ustedes acuden o hacen 
el soporte en concordancia con el plan de 
desarrollo y dice que es la dimensión tres leo 
textualmente: sostenibilidad urbana, eje 
programático movilidad vial y peatonal. 
Programa Bucaramanga ágil y segura. Sub 
programa construcción de obras de 
infraestructura vial. La pregunta que quiero 
hacer quiero que me haga claridad ojala doctora 
Martha y doctor Malaver si lo que se va a hacer 
en este importante Acuerdo es una obra de 
infraestructura o es una obra de inversión 
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porque si es una obra de infraestructura como 
está establecido aquí en la exposición de 
motivos de este importante Proyecto de Acuerdo 
sería una vigencia futura excepcional. En ese 
sentido yo si quisiera que nos hiciera claridad 
para corregir apartes del texto de la 
exposición de motivos o que haya un poco más de 
ilustración frente al tema y por otro lado en 
el artículo 12 literal C de la ley de la misma 
ley doctor Edgar usted decía yo no sé si lo que 
vamos hacer es unas orejas para el puente que 
se va a entregar dentro de 2,3 o 4 años 
entonces el literal C nos dice la autorización 
por parte del CONFIS para comprometer 
presupuesto con cargo a vigencias futuras no 
podrá superar el respectivo periodo de gobierno 
porque esta obra está atada al viaducto de la 
novena. Se efectúan los proyectos de gastos de 
inversión en aquellos casos en los que el 
Concejo (…) De importancia estratégica. Habría 
que mirar si este Proyecto fue declarado de 
importancia estratégica para no vulnerar el 
literal C del artículo 12 de la ley 819. 
Gracias Señora Presidenta. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL RAÚL OVIEDO 
TORRA: Saludo. A mí me parece que el desarrollo 
de Bucaramanga es importantísimo con estas 
obras que hoy pueden hablar de la conectividad 
con los diferentes Municipios, de la 
conectividad regional, de lo que habla el mismo 
Proyecto pero es importante que lo hagamos y lo 
hagamos acá de una manera… 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL URIEL ORTIZ 
RUIZ: gracias Presidenta, con la venia del 
ingeniero, del arquitecto Raúl Oviedo, 
Presidente a ver si hacemos un receso para el 
refrigerio, y para continuar con la exposición.  
 
 
La Presidencia decreta un receso de 15 minutos.  
 
 
Receso. 
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La Secretaría General procede hacer la 
verificación de quórum e informa que han 
contestado a lista diecinueve (19) Honorables 
Concejales, por lo tanto hay quórum decisorio. 
 
 
CONTINUACIÓN INTERVENCIÓN DEL HONORABLE 
CONCEJAL RAÚL OVIEDO TORRA: gracias Presidenta. 
Como al iniciar esta intervención lo decía esta 
es una importante obra para la conectividad 
vial, es el tramo 3-C de la troncal norte-sur. 
Es importantísimo que lo hagamos pero también 
sería importante conocer, aquí de antemano, el 
avance que lleva el viaducto la novena. Como es 
porque yo tuve la oportunidad de estar en el 
Mutis y desde afuera poder observar como viene 
el término de lo que en construcción las 
columnas o las agujas donde van los tirantes 
del puente y a mí me parece que va un poco 
lento, hasta ahora hoy podemos observar en 
vanguardia liberal que sacan un tirante, el 
primer tirante que colocan, son 40 tirantes, es 
importante que tengamos en cuenta esto y ojalá 
que pudiéramos contar porque lo uno va con lo 
otro. Este intercambiador vial es 
importantísimo pero también es importante que 
nosotros podamos tener claridad sobre el avance 
del viaducto la novena porque desde abril que 
estuvimos allá que tuvimos la oportunidad de 
estar con varios de los Honorables Concejales 
aquí presentes pudimos observar  en qué iba la 
obra y hoy no sabemos, sería bueno conocer de 
antemano que está pasando con este viaducto la 
novena y mirar y tener una clarid ad jurídica 
sobre todo el tema para no tener tropiezos más 
adelante y que no sigan llegando cartas de la 
Procuraduría invitándonos a declarar allá, 
entonces eso es importante que lo tengamos en 
cuenta porque yo pienso que acá hay que ir 
acorde con el desarrollo de ciudad pero también 
hay que hacer claridad en que la solución de 
movilidad es eminente pero nosotros también 
tenemos que tener claridad jurídica sobre el 
tema, es importante que aquellos temas que 
tocan los diferentes Concejales los podamos 
sacar adelante pero que tengamos una claridad 
sobre todo el tema jurídico y por eso yo los 
invito a que miremos esto y que ojalá no hay 
premura sino que pudiéramos aplazar este 
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Proyecto y mirar cuál es el avance para poder 
desarrollar este Proyecto del intercambiador 
que es importante para la conectividad vial y 
por eso yo pienso que tocaría tener esos 
argumentos para sacar este Proyecto adelante y 
desde ya anuncio que mi voto para este Proyecto 
va a ser positivo pero siempre y cuando haya 
una claridad absoluta sobre los temas jurídicos 
y no nos vayamos a ver enredados en problemas. 
De verdad que esto sería todo mi aporte y por 
lo tanto ahí dejo eso aquí en el tintero. No 
que lo salve pero si de todas maneras es 
importante para la ciudad. Gracias Señora 
Presidenta. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON 
RAMÍREZ GONZÁLEZ: Saludo. Señora Presidenta 
para manifestar que la Bancada del Partido 
Cambio Radical apoyaremos este Proyecto no sin 
antes manifestarle a los Honorables Concejales 
que esta partida de 20,000 m illones de pesos 
que el gobierno nacional a través de INVIAS 
trae al Municipio de Bucaramanga fue una 
gestión de un Senador de la República de cambio 
radical que se llama Bernabé Celis C arrillo 
entonces Señora Presidenta yo creo que también 
hay senadores que trabajan por ese departamento 
y que no sólo lo hace la Administración 
Municipal, el Señor Secretario de 
infraestructura es testigo la vuelta que se 
hizo en Bogotá y por eso es importante no dejar 
perder estos recursos porque se tiene que 
ejecutar este año Señora Presidenta entonces 
nosotros consideramos que todos los acuerdos 
municipales deben traer los requisitos 
necesarios para evitar las investigaciones 
necesarias y por eso lo que se ha planteado hoy 
en el debate doctor Clemente y recíbalo de buen 
tono en el sentido de que si hay que traer esa 
certificación que planeación tiene frente al 
convenio pues la traemos para que las cosas 
queden más claras y al final no tengamos 
ninguna dificultad ninguno de los Concejales 
que estamos hoy sentados aquí en el Concejo de 
Bucaramanga. Por lo demás muchas gracias Señora 
Presidenta y dejar constancia que hay senadores 
que trabajan por el Municipio de Bucaramanga y 
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uno de ellos es el Senador Bernabé Celis 
Carrillo. Muchas gracias. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL HENRY 
GAMBOA MEZA: Saludo. Importante reconocer la 
verdad de la Bancada parlamentaria de Santander 
porque creo que me lo debe reconocer allá al 
doctor, que esto es una obra de los 
parlamentarios de Santander yo creo que ahí 
intervinieron todos, no menciono ninguno en 
particular porque esto es un trabajo total de 
la Bancada, esos son recursos que se le dio a 
Santander por gestión de todos los 
parlamentarios de Santander. Hay que darles el 
mérito a todos porque a mí, mi Senador me dice 
que fue él, a los demás les dice que fue la de 
ellos pero creo que son todos los 
parlamentarios que intervinieron en estos 
recursos para Bucaramanga. Aquí se habla de la 
capacidad de endeudamiento, yo creo que aquí no 
hay recursos de crédito luego eso no lo 
requiere para el caso de este Proyecto y el 
otro tema que se está hablando que es la 
certificación previa por el departamento de 
planeación nacional. Es interpretación porque 
al fin y al cabo uno tiene que interpretar las 
normas y yo creo que aquí los que no son 
abogados y están estudiando abogacía entonces 
debemos interpretar. Yo interpreto la norma en 
el sentido de que se requiere el concepto 
previo de planeación cuando no hay la 
disponibilidad del recurso, que simplemente se 
está proyectando esa disponibilidad pero hoy 
hay un convenio firmado, habría que pedirle era 
que porque INVIAS no pidió ese concepto previo 
para darnos la plata a nosotros y si INVIAS ya 
tenía la plata me imagino que lo que busca la 
norma, la intención del legislador con este 
ítem de la norma es que se garantice el recurso 
del gobierno nacional y el convenio garantiza 
ya el recurso nacional entonces es 
interpretación pero igualmente lo pongo a 
consideración aquí para que mañana no digamos 
que vamos a cometer algún error pero yo creo 
que si ya hay el convenio es porque hay la 
disponibilidad de la Plata, hay una 
certificación de INVIAS, del departamento de 
presupuesto donde garantiza que están los 
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recursos. Eso creo que es lo que la norma 
quiere, si nosotros vamos a pedir capacidad de 
endeudamiento, que la norma también lo dice, 
pero eso sería en el evento de que hubiéramos a 
utilizar recursos de crédito pero no lo vamos a 
utilizar luego esa certificación no se 
necesita, pues lo mismo pasa con la 
certificación previa de planeación. Ya están 
garantizados los recursos para que el concepto 
previo, esa es mi apreciación. Muy amable 
Presidenta. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME 
ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: yo sólo quiero unirme 
al protocolo para dejar unas dos o tres 
preguntas claras. Es cierto que para todos éste 
es un Proyecto importante y para nadie es 
mentira la necesidad que tiene la ciudad de 
estos pero es importante dejar claridad y sobre 
todo para el buen estudio y es que las 
vigencias futuras ordinarias son autorizadas 
por la ley 819 de 2003 y para eso se debe tener 
en cuenta requisitos entre los que se destacan 
los siguientes y es importante que lo miremos. 
La apropiación mínima del 15% del monto 
solicitado. Estos recursos son prove nientes del 
convenio inter administrativo 2314 de 2012 
entre INVIAS, este convenio está entre INVIAS y 
la Alcaldía y nos habla de 30,000 millones de 
los cuales 10,000 millones debieron ser 
utilizados para la vigencia de 2012 según 
aparece que fue establecido este convenio y 
20,000 millones para la vigencia de 2013 si 
ustedes lo mira está en la página dos del 
convenio. Por esto es importante hacer dos 
preguntas. Éstos 20,000 millones es el monto 
total de la apropiación mínima y a su vez en el 
Proyecto de Acuerdo cuando miramos el Proyecto 
de Acuerdo indica que por medio el decretó 0020 
de 2013 la administración central incorporó 
estos recursos al presupuesto de rentas y 
gastos del Municipio y usualmente cuando se 
incorporan recursos al presupuesto es 
importante que estos, que esta incorporación 
tenga la aprobación del Consejo. La pregunta es 
y es importante para la administración, esta 
situación es una excepción a las adiciones 
presupuestales que autoriza el Concejo porque 
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si miramos esto fue por decretó y no lo hizo el 
Concejo. Lo segundo es que siguiendo el 
convenio inter administrativo la cláusula 
cuarta menciona que el plazo del presente 
convenio es hasta el 31 de diciembre de 2013 
pero mirando este convenio sin embargo la 
Secretaría de planeación expidió certificado 
para avalar las vigencias futuras del año 2014 
por un valor de 150 millones de pesos por ende 
esta pregunta es importante compañeros es 
necesario tal aval de vida que se encuentran 
incorporados dentro del presupuesto de rentas y 
gastos del Municipio y tercero y dejó esta 
tercera pregunta que me parece importante ya la 
ha nombrado algunos compañeros no sé si en los 
anexos desde la autorización del departamento 
nacional de planeación y porque soy enfático en 
esto como lo resalta el artículo 10 además que 
en su artículo 12 vuelve a citarlo y lo hable 
hace tres días en otro estudio que tuvimos 
establece que cuando se trata de proyectos de 
inversión nacional deberán obtenerse concepto 
previo y favorable del departamento nacional de 
planeación, el Ministerio del ramo, esto lo 
dice, lo está estableciendo la ley, no lo 
estamos estableciendo nosotros, entonces dentro 
de los anexos digitales sólo encontramos el 
CONFIS y si miramos revisando los anexos 
físicos esto no está y consideramos que falta 
uno de los requisitos contemplados por la ley 
toda vez que también este el INVIAS dentro de 
este Proyecto entonces son tres  cosas 
importantes que se han dicho y se han estudiado 
con tranquilidad y es importante que lo podamos 
resolver y si no están hoy los soportes y si no 
hay claridad en estos soportes es importante 
que aplacemos para mañana o para el lunes de 
acuerdo sea necesario que se tengan estos 
documentos. Gracias Presidenta.  
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CHRISTIAN 
NIÑO RUIZ: Saludo. Presidenta este Proyecto que 
indudablemente doctor Clemente estaba demorado 
nos lleva a nosotros a una reflexión. Será que 
primero están las orejas que el puente porque 
cuando nosotros hicimos la visita de obra con 
usted Presidenta y nos subieron en la torre esa 
que estaban haciendo, ellos hablaban de que 
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entregaban la obra en abril del año 2014. Hace 
unos días en un informe de vanguardia decía que 
ya no era abril si no era mayo. Cuando nosotros 
miramos la tiranta que le pusieron y 
supuestamente a esta altura debían estar 
puestas más de 20 pares de tirantes las cuales 
no están Presidenta este Proyecto lógico que 
tiene que arrancar de una manera casi que 
inmediata para lo que nosotros vamos a aprobar 
de vigencias futuras ¿si alcanzamos nosotros a 
aplicar estas vigencias durante este periodo? 
es la pregunta que yo le hago doctora Martha, 
doctor Alberto porque nosotros hoy día 
conocemos y de Acuerdo a la instrucción que 
hemos recibido de parte de la Procuraduría y lo 
que nos ha tocado estudiar respecto a las 
vigencias futuras es muy importante que haya 
claridad al respecto porque si no nos veríamos 
nosotros nuevamente metidos en otra 
investigación entonces de ahí la importancia de 
lo que nosotros queremos aprobar y lo que 
nosotros estamos aprobando. Muy bien por el 
hecho de que prácticamente los recursos están 
asegurados pero cómo va a ser la aplicación de 
estos recursos. A nosotros nos gustaría como 
Concejales saber doctor Clemente si ya hay un 
diagrama, si hay una concepción clara de lo que 
nosotros vamos a desarrollar y sobre todo algo 
doctor Clemente, saber que nosotros durante 
estas sesiones extras estamos aprobando todo el 
futuro de Bucaramanga porque ayer sacamos 
adelante lo del tercer carril, ese futuro 
lógico tiene que tener un sacrificio pero es 
que Bucaramanga viene en ese tono de 
sacrificios desde hace 10 meses y todo lo que 
se ha hecho ha sido más bien como medio 
desastroso entonces doctor Clemente yo le 
explicaba y hablaba con mis compañeros en estos 
días, las dos paralelas de la autopista, ambas 
están siendo arregladas Florida y Girón, esa 
conexión también está siendo arreglada, si 
nosotros venimos por la transversal oriental 
doctora Sandra también está bloqueada, 
conclusión la única salida que nosotros tenemos 
en Bucaramanga en este momento es la autopista 
y de ahí el caos que nosotros hemos acabado de 
ver estos días que supera, que ese trayecto 
aproximadamente estamos demorando  una hora. 
Mire lo delicado que es doctor Clemente, yo si 
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sugiero y con todo el respeto que la autoridad 
para todas estas cosas en planeación 
supuestamente es el área metropolitana pues yo 
hoy solamente digo no hay planeación en el área 
metropolitana porque hoy día Bucaramanga tiene 
como única entrada y salida la autopista de 
Bucaramanga a Florida entonces que va a pasar 
doctor Clemente, hablemos de un año, cuando 
éste la obra del tercer carril, cuando tengamos 
que está obra del viaducto la novena yo no soy 
de las personas que apuesto porque ya no lo 
hago pero cualquier apostador diría que a 
diciembre se puede ganar la plata del mundo que 
quiere el año entrante que eso no está. Doctor 
Clemente yo se lo digo porque aquí nosotros 
estamos aprobando el futuro de Bucaramanga, 
solamente que hagamos las cosas con una 
proyección real porque como lo dicen todos mis 
compañeros del Concejo, el doctor Henry, doctor 
Edgar, la doctora Carmen Lucía, en fin todos en 
sí la obra tiene asegurada su financiación y su 
presupuesto, podríamos decir que podemos hacer  
un cierre financiero doctor Malaver y podemos 
estar tranquilos de que la obra si se ejecuta, 
doctor Clemente Bucaramanga es una ciudad que 
hoy día presenta un retraso de más de 30 o 40 
años respecto a las otras ciudades y cada vez 
estamos más atrasados. Nosotros debemos tener 
cuidado en la planeación, no sea que estas 
obras acaben de meter a Bucaramanga en una 
situación todavía peor y las pocas industrias 
que hay, las pocas empresas de cierta magnitud 
partiendo que aquí no tenemos nosotros hay una 
dos empresas de 600 empleados o sea no hay ni 
una empresa todas son microempresas y medianas 
empresas, ellas pueden estar saliendo de 
Bucaramanga porque la infraestructura para que 
una ciudad sea productiva es cuando se le 
facilitan a las personas que van a invertir en 
la ciudad y es una comodidad respecto a vías, 
transporte y las demás coyunturas que requiere 
una infraestructura entonces doctor Clemente yo 
solamente advierto Presidente que ojalá 
Bucaramanga en un año no sea un caos donde todo 
va a ser un desastre porque hasta ahora todo lo 
que se ha planeado doctor Clemente, todo ha 
sido algo desastroso, yo no quiero que 
Bucaramanga en este momento con todo lo que 
vamos a hacer doctor Raúl vaya a acabar de 
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meterse en ese caos de movilidad que nosotros 
tenemos en la ciudad. Presidenta muchas 
gracias. 
 
 
La Presidencia pone en consideración aplazar la 
presente sesión para el siguiente día siendo 
aprobada dicha proposición por los Honorables 
Concejales presentes en plenaria.  
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL DIEGO FRAN 
ARIZA PÉREZ: Saludo. Yo no me voy a demorar 
simplemente quiero mencionar lo siguiente, yo 
se que ya se aprobó el aplazamiento para el día 
lunes de este importante Proyecto de Acuerdo, 
yo creo que aquí todos los Honorables 
Concejales estamos de Acuerdo en la aprobación 
de este Proyecto y nuestro voto va a ser 
positivo pero si es muy claro Señora Presidenta 
realmente que tengan los requisitos mínimos. 
Mire que inclusive por parte de la propia 
administración municipal Honorables Concejales 
a nosotros nos citan a una capacitación de la 
Procuraduría, el Ministerio de hacienda donde 
nos dicen cuales son los requisitos mínimos 
para la aprobación de unas vigencias futuras 
ordinarias, entonces yo creo que lo que 
mencionaba el doctor Henry Gamboa, si aquí hay 
un convenio se supone que debe estar el 
documento anterior a la firma del convenio, eso 
es algo lógico y que llegue ese documento para 
tener esa claridad suficiente y lo otro que me 
preocupa Señora Presidenta es en el tema de que 
de ahora en adelante van a llegar muchos 
proyectos de vigencias futuras porque inclusive 
la propia administración ya tiene claro el 
concepto como ha cambiado por parte inclusive 
del propio Ministerio, proyectos contratos que 
superen el 31 de diciembre en su ejecución 
deben venir al Concejo para autorización de 
vigencias futuras. Mi preocupación con este 
Proyecto de Acuerdo doctor Clemente es el 
siguiente, si aprobamos este Proyecto de 
Acuerdo con la ayuda de Dios el día lunes la 
programación está para que se dé la licitación 
este mismo año, de lo contrario el Proyecto  de 
Acuerdo no tendría cumplimiento es un Proyecto 
de Acuerdo que tendría que volver al Concejo de 



 FOLIO 35  

 

la ciudad de Bucaramanga porque no se está 
cumpliendo el mandato que le están entregando 
la Corporación pública al Señor Alcalde, 
entonces esa es otra preocupación grande en el 
tema de la ejecución de este Proyecto 
importante en esa licitación, alcanzan los 
tiempos, el cronograma está determinado para 
que se dé, de lo contrario este Proyecto de 
Acuerdo tendría que llamémoslo así fenecer y es 
un Proyecto de Acuerdo que tendría que volver 
nuevamente al Concejo de la ciudad de 
Bucaramanga. Gracias Señora Presidenta.  
 
 
La Secretaría General continúa con la lectura 
del orden del día. 
 
 

6.Lectura de comunicaciones. 
 
 
La Secretaría General informa que no hay 
comunicaciones. 
 
 

7.Proposiciones y asuntos varios.  
 
 
La Secretaría General informa que no hay 
proposiciones. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL DIONICIO 
CARRERO CORREA: Saludo. Decirles que por favor 
Honorables Concejales de la Comisión de 
presupuesto seguidamente doctora Sandra tenemos 
que debatir un Proyecto muy importante en la 
Comisión primera. Igualmente felicitar a los 
Concejales que tienen sus representantes y 
parlamentarios liberales y de gobierno o 
conservadores y que han hecho todo este trabajo 
por la ciudad de Bucaramanga igualmente todos 
estos parlamentarios la inmensa mayoría han 
llegado donde el doctor Horacio Serpa Uribe a 
que les ayude a sacar los proyectos para la 
ciudad de Bucaramanga. Muchas gracias Señora 
Presidenta. 
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La Presidencia informa que ha agotado el orden 
del día cita para el siguiente día a las 9:00 
am. 
 
 
Las anteriores intervenciones se encuentran 
grabadas en archivo de voz computarizado a la 
fecha. 
 
Para constancia se firma para su aprobación en 
plenaria. 
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